

*Schweizerischer-  
Französisch-Widder  
Kaninchen Klub*



*Club Suisse du lapin  
Bélier français*

[www.fw-ch.ch](http://www.fw-ch.ch)

Président Lapins de race Suisse  
Peter Iseli  
Mühle 2  
3317 Mülchi

Biel/Bienne, 30 décembre 2020

## **Proposition à Lapins de race Suisse**

**Lapins de race Suisse autorise la puce comme moyen d'identification supplémentaire pour les lapins, à côté du boutonnage de l'oreille.**

**Aux jugements le numéro de la marque auriculaire ou les six derniers chiffres du numéro de la puce peuvent être utilisés pour l'identification et notés sur la carte. L'introduction des puces doit être fait au plus tard pour la saison d'expositions 2022/2023. Les points suivants doivent être organisés par le comité jusqu'à l'introduction.**

- **Adaptation du standard**

Lapins de race Suisse arrange l'adaptation du standard sous la rubrique « Dispositions générales - Boutonnage » :

Chaque sujet présenté à une évaluation doit porter la marque auriculaire officielle de Lapins de race Suisse dans l'oreille gauche ou la puce électronique dans la nuque. La marque auriculaire avec le numéro à six chiffres ou les six derniers chiffres du numéro de la puce servent à l'identification.

- **Formation**

Lapins de race Suisse organise la formation pour une application optimale.

- **Logistique**

Lapins de race Suisse organise l'achat des puces et des lecteurs et règle ceci pour les experts aux jugements.

- **Organisation du Futur**

Lapins de race Suisse fait l'effort de prévoir de nouvelles application digitales (p.ex. programme d'exposition et livre d'élevage) avec l'utilisation des puces.

La proposition était décidée à l'assemblée générale écrite avec décision le 19 décembre 2020.

Président :

*Rudolf Schneeberger*

Secrétaire :

*Esther Gabriel*

# **Introduction des puces comme moyen d'identification supplémentaire pour les lapins**

## **Situation de départ**

Chaque animal participant à un jugement doit avoir une marque auriculaire officiel de Lapins de race Suisse à l'oreille gauche. La marque avec le numéro de 6 chiffres sert à l'identification. En plus le tatouage à l'oreille droite est souhaité. Cette manière d'identification doit rester possible à l'avenir.

## **Les coûts pour boutons et pinces**

Les marques actuellement disponibles dans le shop coutent environ 0.75 CHF par pièce. Les pinces nécessaires pour le boutonnage coûtent ensemble 81.00 CHF. Une pince à tatouages et une pince à tatouages pour races naines coutent 400.00/386.00 CHF. L'application nécessite beaucoup de temps et pour un bon résultat des connaissances optimales sont nécessaires. Dans le temps actuel les éleveurs ainsi que les lapins méritent une meilleure solution.

## **La puce**

La puce pour l'échange de données à courte distance est très adapté en tant que nouvelle identification des lapins. Le boutonnage obligatoire et le tatouage recommandé sont résolus de manière optimale par la puce. L'application est facile, conforme à la protection animale et atteint toutes les attentes des éleveurs, des exposants et des animaux.

La puce est posée en moins d'une minute. Les problèmes de santé et les blessures sont inconnus. La puce pour les lapins est admissible. Seul les chiens et chevaux doivent être pucés par le vétérinaire, car les données sont enregistré dans une base de données.

Il est réjouissant que le puçage est déjà accepté par Lapins de race Suisse en tant que tatouage facultatif. Dans le club suisse du lapin Bélier français plusieurs éleveurs se sont occupés de la question de puçage et ils sont tous convaincu d'avoir trouvé une solution faisable. Le comité de club soutient à l'unanimité la puce en tant que moyen d'identification supplémentaire dans l'élevage de lapins et attend une autorisation rapide.

## **Coûts**

Les puces ne sont plus très chers. La puce coûte 2.50 CHF, le lecteur 98.00 CHF. La puce sera encore moins chère à l'avenir.

## **Élevage de lapins avec puçage**

Les français ne supportent pas bien la marque auriculaire et les problèmes de santé ne permettent pas de le laisser longtemps. Les blessures quand le bouton s'accroche à la grille sont connus. En général il faut plusieurs boutons par saison pour les Béliers français.

Pour l'innovation de l'avenir et les nouveaux éleveurs il doit être possible d'utiliser la puce à côté de la marque auriculaire pour l'identification des lapins.

**Avec l'utilisation de la puce pour l'identification des animaux on augmente le bien-être de l'animal de manière significative et ne devons pas attendre des dispositions ou des souhaits de l'extérieur.**

**On enlève activement un point de critique important à la protection animale. Les éleveuses et éleveurs ont, avec la puce, une solution d'identification respectueuse des animaux.**